

EINLADUNG ZUR AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG

SCHNÖRKEL & CO.

Ornamente auf Keramik aus Grabungen der Stadtarchäologie



Museen der Stadt Wien – Stadtarchäologie
Obere Augartenstraße 26–28/32, 1020 Wien
Tel.: +43 (0)1 4000-81158
E-Mail: o@stadttarchaeologie.at
www.wien.at/archaeologie

Die Stadtarchäologie Wien lädt zur Eröffnung der Ausstellung

Schnörkel & Co. Ornamente auf Keramik aus Grabungen der Stadtarchäologie

20. März 2013, 10:30 Uhr
Volkshochschule Meidling, Raum 103
Längenfeldgasse 13–15, 1120 Wien

Begrüßung

Herbert Hezucky, BV a. D.

(Vorsitzender des Fördervereins
der Volkshochschule Meidling)

Ing. Karl Dwulit

(Direktor der Volkshochschule Meidling)

Einführende Worte

Mag. Karin Fischer Ausserer

(Leiterin der Stadtarchäologie Wien)

Zur Ausstellung

Mag. Christine Ranseder

(Stadtarchäologie Wien)

Muster befriedigen unser Bedürfnis nach Abwechslung.
Sie stellen eine visuelle Bereicherung des Alltags dar.

Als Träger von Verzierungen eignet sich fast jedes Material.
Anhand der Keramik lässt sich die Freude des Menschen an
dekorierten Oberflächen bis in die Urgeschichte zurückverfolgen.

Die Ausstellung „Schnörkel & Co“ präsentiert eine Auswahl an
Motiven und Verzierungstechniken auf Keramik aus Ausgrabungen
der Stadtarchäologie Wien. Neben den Ornamenten wird dabei
auch der Farbe als Gestaltungsmittel Beachtung geschenkt.
Spitzenprodukte, wie sie aus Museen und dem Kunsthandel bekannt
sind, fehlen unter diesen archäologischen Bodenfunden. Sie zeigen
die materielle Kultur gewöhnlicher Haushalte, für deren Angehörige
bereits einfach verziertes Geschirr einen Luxus darstellte.

Dauer der Ausstellung: 21. März bis 31. Oktober 2014

Eine Ausstellung der Stadtarchäologie Wien
in Kooperation mit der Volkshochschule Meidling

